

MAJALAH  
**SUARA PASURUAN**



MAJALAH BULANAN  
PEMERINTAH  
KABUPATEN  
PASURUAN

■ KREATIF ■ DINAMIS ■ ASPIRATIF

EDISI DESEMBER 2023 | MINGGU 2



**TNBTS TERAPKAN ATURAN PEMBATAHAN  
WISATAWAN KE GUNUNG BROMO**



Cover : Taman Nasional Bromo Tengger Semeru (TNBS) menerapkan pembatasan wisatawan di kawasan sekitar gunung Bromo

Foto : Istimewa

EDITORIAL

## DESEMBER PENUH HARAPAN

Gubernur Jawa Timur, Khofifah Indar Parawansa menyampaikan optimismenya dalam menyongsong perekonomian Jawa Timur di tahun 2024 kelak. Optimisme ini bukanlah tanpa sebab. Lantaran selama tahun 2023, pertumbuhan ekonomi Jatim tercatat memuaskan.

Di hadapan para stakeholder yang hadir, Gubernur Khofifah menekankan bahwa ekonomi Jatim saat ini sudah tumbuh inklusif. Makna inklusif yang dimaksud ialah menjangkau seluruh aspek masyarakat serta memberikan dampak kesejahteraan bagi masyarakat.

Warga Kabupaten yang punya pohon besar berusia puluhan tahun dihimbau untuk melakukan pemangkasan untuk hindari potensi tumbang akibat hujan deras dan angin kencang. Bahkan, tumbangnya dua pohon besar ini juga merusak dua buah tiang listrik dan sejumlah jaringan kabel listrik dan seluler pun ikut terputus.

Pemerintah Kabupaten Pasuruan mengucapkan selamat Forikan (Forum Peningkatan Konsumsi Ikan) yang telah menerima penghargaan dari Forikan Provinsi Jawa Timur.

Penghargaan kali ini tak lain lantaran Forikan Kabupaten Pasuruan dinilai sangat aktif dalam mengkampanyekan Gemarikan (Gerakan Memasyarakatkan Makan Ikan) ke semua lapisan masyarakat agar anak-anak di Kabupaten Pasuruan menjadi anak yang cerdas dan terhindar dari stunting.

Tahun ini, Badan Pertanahan Nasional (BPN) Kabupaten Pasuruan telah menyelesaikan sebanyak 44.415 sertifikat bidang tanah melalui program Pendaftaran Tanah Sistematis Lengkap (PTSL).

Puluhan ribu sertifikat tersebut sebagian besar sudah diserahkan kepada masyarakat, dan sebagian kecil masih dalam proses distribusi dan akan segera sampai di tangan warga penerima. Tertarik membaca lebih lanjut tentang program PTSL? Yuk simak dan baca beritanya di Majalah Suara Pasuruan edisi bulan Desember Minggu Kedua ini. (dgp)

### IJIN TERBIT :

2479/ Dirjen PPG/ STT/ 1998

### PENERBIT :

Dinas Komunikasi dan Informatika Kabupaten Pasuruan

### PELINDUNG/PENASEHAT :

Bupati Pasuruan / Wakil Bupati Pasuruan

### PEMBINA :

Sekretaris Daerah Kabupaten Pasuruan

### PENANGGUNG JAWAB :

Kepala Dinas Kominfo Kabupaten Pasuruan

### PEMIMPIN REDAKSI :

Arifin

### REDAKTUR PELAKSANA :

Heni Nurhayati

Akhmad Rohim

### SEKRETARIS REDAKSI :

Maria Ulfa

### REDAKSI :

Emil Akbar, Dewi Gita Puspitasari, Ilmi Zamzam, Eka Rosmida Oktavia, Yuni Setiono, Achmad Fatchur Rozaq, Achmad Chusaeri, Ahmad Efendi, M. Indra, Robiatul Adaweyah, M. Yusuf

### LAYOUT :

Yudhi Dharma

### ALAMAT REDAKSI :

Jl. Raya Raci Km9 Kecamatan Bangil Kabupaten Pasuruan Telp. (0343) 429064

### E-mail:

diskominfo@pasuruankab.go.id

[www.pasuruankab.go.id](http://www.pasuruankab.go.id)

MAJALAH  
**SUARA PASURUAN**  
KREATIF ■ DINAMIS ■ ASPIRATIF







- ▶ Tendangan pemain Persekabpas yang mengganas mampu membuat menyerah tim PSPK.
- ▼ Pemain tim Persekabpas terlihat tidak dapat terbendung permainannya.

## Semakin Mengganas. Persekabpas Libas PSPK Dengan Skor Telak 6-0

Laju Persekabpas dalam laga lanjutan Liga 3 PSSI Jawa Timur, tak bisa dibendung.

The Lassak, sebutan Persekabpas Pasuruan ini mampu melibas PSPK Kota Pasuruan dengan sangat telak saat bermain di Stadion R Soedrasono Pogar, Bangil, Sabtu (09/12/2023) sore. Bahkan skor nya pun cukup dibuat memalukan bagi lawan, yakni 6 - 0.

Pantauan di lokasi, selama pertandingan, Ricko dan punggawa lainnya terlihat mendominasi permainan hingga peluit wasit tanda permainan berakhir, dibunyikan.

Mulai dari menit ke-16, gol pembuka berhasil diciptakan sang striker kebanggaan, Ricko Hardiansyah. Melalui tendangan bebas, striker bernomor punggung 9 itu mampu menjebol gawang PSPK yang dijaga Moch Sholahuddin. Persekabpas unggul 1 - 0.



Gol demi gol terus tercipta. Kali ini di menit ke - 24, gelandang tengah Persekabpas Nofi Atmaja Indra Pamungkas memaksa kiper PSPK kembali memungut bola dari gawangnya untuk kedua kalinya.

Ricko kembali mencetak gol keduanya di menit ke 36, dan di penghujung babak pertama di menit ke - 47. Persekabpas menutup babak pertama dengan skor 4-0.

Selepas turun minum, anak asuh Subangkit tidak menurunkan semangatnya untuk terus menekan jantung pertahanan PSPK.

Determinasi serangan Persekabpas pun tetap stabil. Anak - anak Persekabpas tetap tampil lepas dan menekan. Beberapa peluang pun banyak tercipta.

Sayangnya, dari banyak peluang itu, hanya dua gol yang berhasil disarangkan ke gawang PSPK di babak kedua. Gol dicetak Alfin Marhermawan Wibisono di menit ke - 63.

Dan kemenangan itu ditutup dengan gol Saifullah di menit ke - 88. Persekabpas menutup pertandingan dengan percaya diri karena keunggulan skor 6-0.

Subangkit, Coach Persekabpas mengatakan, dari segi hasil, dan performance tim secara umum itu lebih bagus dibandingkan pertandingan yang pertama kemarin.

"Anak - anak berhasil konsisten main fight selama 2 x 45 menit. Saya apresiasi itu. Hari ini kita bisa main lepas dan menang dengan skor besar," ucapnya.

Sementara itu, Pj Bupati Pasuruan Andriyanto mengapresiasi kerja keras pemain, pelatih dan semua pihak yang berupaya mengembalikan kejayaan Persekabpas di masa lalu.

"Saya akan support terus Persekabpas untuk bisa kembali eksistensi di dunia persepakbolaan Indonesia. Mari dukung dan kawal klub kebanggaan ini," tutupnya. (emil)



▶ Warga binaan Rutan Bangil menyimak sosialisasi tahapan pemilu dengan tertib.

## KPU Kabupaten Pasuruan Sosialisasikan Tahapan Pemilu 2024 ke Rutan Bangil

Komisi Pemilihan Umum (KPU) Kabupaten Pasuruan menggelar Sosialisasi Tahapan Pemilu 2024 pada warga binaan di Rumah Tahanan Negara (Rutan) Kelas II B Bangil, Jumat (08/12/2023).

Sosialisasi tersebut disampaikan langsung oleh Suyatmin selaku Komisioner KPU Kabupaten Pasuruan dari Divisi Sosdiklih Parmas (Sosialisasi Pendidikan Pemilih Partisipasi Masyarakat). Serta Kepala Rutan Bangil, Bhanad Shofa Kurniawan.

Menurut Suyatmin, Sosialisasi Pemilu 2024 terhadap warga binaan penting dilakukan. Sebab mereka juga punya hak pilih dalam Pilpres dan Pileg 2024 yang dilaksanakan pada hari rabu, 14 Februari 2024.

"Pagi ini saya pertama kalinya datang ke Rutan Bangil. Menyampaikan informasi tentang Pemilu 2024 bagi warga binaan pemasyarakatan di sana. Mereka wajib tahu," katanya.

Dalam sosialisasi kali ini, KPU menyampaikan secara jelas tentang seluruh tahapan Pemilu 2024. Mulai dari awal sampai akhir, termasuk para peserta Pemilu 2024.

Kata Suyatmin, masih banyak warga binaan yang belum mengetahui siapa saja yang berkontestasi dalam Pemilu 2024. Hal itu berdasarkan hasil dari sosialisasi yang digelar selama dua jam itu.

"Informasi kepemiluan wajib kami sampaikan. Mulai tahapan dari awal sampai akhir. Kemudian peserta pemilu siapa saja. Baik itu Parpol, pasangan calon Presiden dan Wakil Presiden maupun Caleg yang akan bertarung dalam Pemilu 2024," tegasnya.

Sementara itu, Karutan Bangil, Bhanad Shofa Kurniawan mendukung penuh langkah KPU dalam mengenalkan tahapan

“

Ada yang bebas, ada yang masuk. Selalu berubah. Yang pasti semua warga binaan terfasilitasi untuk bisa mencoblos di tanggal 14 pebruari 2024.

”

Pemilu 2024 kepada ratusan WBP.

Perihal masih banyaknya warga binaan yang belum tahu para peserta Pemilu 2024, khususnya calon Presiden dan Wakil Presiden RI ke depan, Rutan Bangil menurut Bhanad akan menggelar Nobar alias nonton bareng.

Dari situ, maka visi misi yang disampaikan para calon akan tersampaikan. Sehingga memudahkan warga binaan untuk mencoblos capres-cawapres sesuai pilihannya.

"Ini menarik sekali, karena KPU rencananya akan menggelar sosialisasi secara intens. Nanti ketika jadwal debat Capres-Cawapres, kita akan fasilitasi untuk nobar biar tahu visi misi para calon seperti apa," ucapnya.

Di Rutan Bangil sendiri tercatat ada 600 lebih WBP, baik tahanan maupun narapidana. Hanya saja, jumlah tersebut akan terus berubah di setiap waktunya. (emil)





► BPBD Himbau Warga Pemilik Pohon Besar Untuk Lakukan Pemangkasan Hindari Pohon Tumbang.

▼ Kasus pohon tumbang menjadi penyebab pemutusan jaringan kabel.

## BPBD Himbau Warga Pemilik Pohon Besar Untuk Lakukan Pemangkasan Hindari Pohon Tumbang

Warga Kabupaten yang punya pohon besar berusia puluhan tahun dihimbau untuk melakukan pemangkasan untuk hindari potensi tumbang akibat hujan deras dan angin kencang.

Himbauan ini bukan tanpa alasan. Sebab ada pohon besar tumbang dan sempat tutupi akses jalan raya di Kecamatan Wonorejo, di Kabupaten Pasuruan pada Kamis (07/12/2023).

Bahkan, tumbangnya dua pohon besar ini juga merusak dua buah tiang listrik dan sejumlah jaringan kabel listrik dan seluler pun ikut terputus.

Kepala Pelaksana BPBD Kabupaten Pasuruan, Sugeng Hariyadi mengatakan, insiden jatuhnya dua pohon yang sudah berusia cukup tua ini terjadi hampir bersamaan. Tepatnya di dua titik berbeda pada sekitar pukul 16.30 WIB.

Titik pertama berada di jalan raya utama yang menghubungkan Pasuruan dengan Malang

Kemudian titik kedua berada di jalan raya antar desa Kluwut menuju

desa Lebaksari.

"Pohon tumbang ini memang sempat menutupi akses jalan, salah satunya jalan Provinsi," katanya. Sugeng menyebut bahwa pohon besar yang menutupi jalur antar provinsi ini sempat mengakibatkan kemacetan panjang. Batang pohon tersebut ambruk melintang tepat di jalan raya depan Kantor Dinas Perhubungan Kabupaten Pasuruan.

Titik kemacetan parah terjadi di dua arah, baik dari arah Pasuruan menuju Malang ataupun sebaliknya. Bahkan akses jalur antar kota ini sempat lumpuh selama 2 jam 30 menit.

Termasuk titik kedua yang menjadi akses penghubung jalur antar desa.

Namun, saat ini dua akses jalan utama ini kini telah lancar

"Sekitar pukul 19.00 WIB tadi sudah lancar semua. Tim Reaksi Cepat (TRC) kita langsung turun melakukan pemotongan batang pohon," ungkapnya.

Selain menutupi akses jalan utama, tumbangnya dua pohon ini juga merusak sejumlah fasilitas umum.

Di titik pertama di jalur Pasuruan-Malang, batang pohon menimpa menimpa kabel listrik dan jaringan kabel optik, bahkan satu tiang milik PLN sampai roboh.

Adapun di titik kedua di jalur antar desa Kluwut - Lebaksari, pohon ambruk mengenai jaringan kabel listrik dan telepon, serta mengakibatkan 1 tiang milik PLN miring.

Hasil analisa BPBD Kabupaten Pasuruan, di jalur provinsi yang menghubungkan Pasuruan dan Malang ini memang masih banyak pohon-pohon perindang yang besar dengan daun yang lebat, sehingga rawan tumbang saat musim penghujan.

"Kami himbau masyarakat untuk hati-hati saat berteduh. Kami juga memohon kepada Dinas PU Binamarga Provinsi Jatim atau DLH Jatim untuk turun barangkali bisa diperhatikan dan melakukan pemotongan karena melihat dari kejadian yang baru saja terjadi," pungkasnya. (emil)



# Gubernur Khofifah Optimis Perekonomian Jawa Timur di Tahun 2024 Terus Tumbuh

Gubernur Jawa Timur, Khofifah Indar Parawansa menyampaikan optimismenya dalam menyongsong perekonomian Jawa Timur di tahun 2024 kelak.

Optimisme ini bukanlah tanpa sebab. Lantaran selama tahun 2023, pertumbuhan ekonomi Jatim tercatat memuaskankan.

Pernyataan tersebut disampaikan Khofifah saat menghadiri High Level Meeting Akselerasi Pertumbuhan Ekonomi Jawa Timur yang diselenggarakan oleh Kepala Perwakilan Bank Indonesia Jawa Timur di Plataran Bromo, Kecamatan Tosari, Kabupaten Pasuruan, Sabtu (09/12/2023).

Di hadapan para stakeholder yang hadir, Gubernur Khofifah menekankan bahwa ekonomi Jatim saat ini sudah tumbuh inklusif. Makna inklusif yang dimaksud ialah menjangkau seluruh aspek masyarakat serta memberikan dampak kesejahteraan bagi masyarakat.

Sehingga ke depan diharapkan tumbuh secara lebih inklusif dan berdampak nyata bagi masyarakat.

"Ekonomi di Jawa Timur harus tumbuh secara inklusif dan

Indonesia, 149 desa atau 24% di antaranya berada di Jatim.

"Begitupula dengan Indeks Pembangunan Manusia (IPM) di Jatim. Per 1 Desember 2023, IPM Jawa Timur tercatat 74,65, meningkat 3,15 persen selama periode 2019-2023", ungkapnya.

Yang membanggakan, berdasarkan data BPS, capaian IPM 2023 Jawa Timur di atas rata-rata nasional yang tercatat 74,39. IPM Jawa Timur juga di atas capaian IPM provinsi besar lainnya di pulau Jawa, yaitu Jawa Barat (74,24) dan Jawa Tengah (73,39).

Selain itu, dalam pertemuan tersebut juga dibahas tantangan yang akan dihadapi oleh Indonesia pada umumnya dan Jatim pada khususnya. Salah satu tantangan tersebut ialah terkait ketahanan pangan.

Terkait hal ini, Gubernur Khofifah sangat optimis karena Jawa Timur sejak 2020 telah menjadi lumbung pangan nasional. Produksi padi Jatim merupakan yang tertinggi di antara provinsi lainnya sejak 2020-2023.

Berdasarkan angka sementara BPS, produksi padi Jatim tahun 2023 mencapai 9,59 juta ton GKG atau berkontribusi 17,89% dari produksi nasional sebesar 53,63 juta ton GKG. Hal yang sama juga pada komoditas lainnya seperti daging sapi, jagung, pisang, hingga perikanan.

"Hal ini terwujud berkat sinergitas semua pihak termasuk pemerintah kabupaten/kota yang berkolaborasi, urun support alsintan seperti bed dryer, combine harvester, maupun Rice Milling Unit (RMU)", tuturnya.

Gubernur Khofifah menambahkan, pasca panen menjadi salah



Gubernur Jawa Timur menghadiri Pertemuan Tinggi Perekonomian Jatim bersama Kepala Perwakilan Bank Indonesia Jawa Timur.

berdampak. Makin tumbuh makin memberikan tetesan kesejahteraan, makin tumbuh akan makin mengurangi pengangguran, serta berdampak penurunan kemiskinan, stunting menurun, dan pendidikan membaik," katanya.

Bila dibandingkan dengan Provinsi lain di Jawa, ekonomi Jatim pada Triwulan III 2023 tumbuh sebesar 1,79% dan menjadi yang tertinggi di antara provinsi lain di Pulau Jawa.

Selain itu, Jawa Timur menurut Khofifah juga menjadi penyumbang perekonomian terbesar kedua di Indonesia sebesar 14,6%. Serta penyumbang perekonomian terbesar kedua pula di Pulau Jawa dengan prosentase 25,56%.

"Pertumbuhan ekonomi Jatim ini berbanding lurus dengan upaya pengentasan kemiskinan ekstrem di Jatim. Kemiskinan ekstrem di Jatim turun drastis dari tahun 2020 sebesar 4,4% menjadi 0,82% per Maret 2023", ujarnya.

Capaian ini tidak terlepas dari beragam program pembangunan di desa-desa. Ditegaskan Khofifah, desa memang menjadi fokus pembangunan. Sebab selama ini kantong-kantong kemiskinan banyak ditemukan di pedesaan.

"Oleh karenanya ada program yang dinamakan desa mandiri dan desa devisa.

Jawa Timur menjadi provinsi dengan jumlah Desa Mandiri tertinggi di Indonesia. Jumlah Desa Mandiri di Jatim mencapai 2.800 desa. Jumlah ini berkontribusi 24,44% dari total Desa Mandiri di Indonesia.

Begitu pula dengan Desa Devisa. Dari 613 desa devisa di



Gubernur Jatim optimis pertumbuhan ekonomi Jawa Timur meningkat di Tahun 2024.

satu perhatiannya agar selain produktifitasnya meningkat, kualitas beras yang dihasilkan petani juga bisa meningkat dan masuk ke dalam kategori beras medium hingga premium.

"Ketika beras yang dihasilkan mampu memenuhi standar premium tentu harganya akan ikut membaik. Sehingga berdampak pula pada kesejahteraan para petani," imbuhnya.

Sementara itu, Kepala Perwakilan Bank Indonesia Provinsi Jawa Timur, Dody Zulverdi menyampaikan bahwa pertemuan kali ini selain membahas refleksi perekonomian Jatim pada tahun 2023, juga berupaya mengidentifikasi tantangan-tantangan yang akan dihadapi.

"Sehingga kita semua bisa mengantisipasinya dengan baik dan pertumbuhan ekonomi di Jatim tetap positif," pungkasnya.

Pertemuan ini dihadiri pula oleh Sekretaris Daerah Provinsi Jawa Timur Adhy Karyono, Kepala Kanreg IV OJK, Kepala Kanwil Ditjen Perbendaharaan Jatim, Kepala Kanwil Ditjen Bea Cukai 1 Jatim, Jajaran Perwakilan BI Jatim, serta para akademisi. (emil)





► KORMI Kabupaten Pasuruan studi tiru ke KORMI Bali.

## KORMI Kabupaten Pasuruan Studi Tiru ke KORMI Bali

Ingin meniru kesuksesan Provinsi Bali dalam ajang FORNAS (Festival Olah Raga Nasional), KORMI (Komite Olahraga Rekreasi Masyarakat Indonesia) Kabupaten Pasuruan melakukan studi tiru.

Studi ini dilaksanakan di Kantor Dinas Pendidikan, Kepemudaan dan Olahraga Provinsi Bali, Minggu (10/12/2023). Dimana dari rombongan KORMI Kabupaten Pasuruan diketuai oleh Sang Ketua, Lulis Irsyad Yusuf beserta puluhan pengurus lainnya.

Setibanya di sana, rombongan KORMI Kabupaten Pasuruan diterima oleh beberapa orang Pengurus KORMI Pengprov Bali. Salah satunya A.A Anom Giri selaku Penasehat KORMI Provinsi Bali.

Menurutnya, KORMI Provinsi Bali sukses meraih 16 emas, 22 perak dan 18 perunggu di ajang FORNAS ke VI tahun 2022 di Palembang. 56 medali tersebut didapatkan dari 22 induk olahraga (Inorga) yang diikuti para pegiat, sebutan untuk atlet di organisasi KORMI.

"Para pegiat kami meraih 16 emas, 22 perak dan 18 perunggu di ajang Fornas ke VI tahun 2022 di Palembang," katanya. Setahun berikutnya, para pegiat KORMI Bali berhasil mengumpulkan total 52 medali. Dengan rincian 17 emas, 15 perak dan 20 perunggu.

Meski dari jumlah medali menurun, namun pegiat yang meraih medali emas menurut Anom, jumlahnya meningkat bila dibanding dengan Fornas di tahun 2022 kemarin.

"Perolehan ini menempatkan KORMI Provinsi Bali berada di urutan 8 dari 38 Provinsi," ucapnya.

Untuk menciptakan atlet berprestasi dalam olah raga tradisional Indonesia ini, KORMI Bali melakukan turnamen tahunan untuk beberapa cabang Olahraga (CABOR), seperti, Egrang (tajok), Terompah, Duduplak (Egrang Bathok).

Sementara itu, Ketua KORMI Kabupaten Pasuruan, Lulis Irsyad Yusuf menjelaskan bahwa tujuan digelarnya Studi Tiru ke Provinsi Bali tak lain untuk ngangsu kaweruh alias menimba ilmu dari KORMI Provinsi Bali perihal olahraga rekreasi masyarakat.

"Supaya ilmu dan pengetahuan kami semakin bertambah. Makanya kami datang ke KORMI Provinsi Bali supaya kami tahu bagaimana cara mengembangkan oltrad hingga berprestasi," ucapnya.

Di Kabupaten Pasuruan sendiri, untuk saat ini KORMI kabupaten Pasuruan masih jauh tertinggal. Maka dari itu dengan studi tiru ini, diharapkan ada beberapa langkah dan catatan penting yang bisa diadopsi dari KORMI Provinsi Bali.

"Kalau meniru yang baik itu tidak apa-apa. Semoga sepulang dari studi tiru ini, ada banyak ide baru untuk mengembangkan olahraga rekreasi masyarakat tradisional di Kabupaten Pasuruan," tegasnya. (emil)



► Guru biologi di SMA Baithani Tuter tak menyangka meraih Juara Pertama dalam ajang Sains Merdeka Indonesia 2023.

## Guru Biologi SMA Baithani Tuter Juarai Sains Merdeka Indonesia 2023

Dunia pendidikan di Kabupaten Pasuruan kembali menorehkan prestasi mengagumkan.

Kali ini bukanlah seorang pelajar. Melainkan guru biologi di SMA Baithani Tuter yang meraih Juara Pertama dalam dalam ajang Sains Merdeka Indonesia 2023.

Dia adalah Wiwin Dwi Jayanti (27). Guru Biologi plus Dosen Teknik Kimia di Universitas Insan Budi Utomo ini tak menyangka akan meraih juara, lantaran tak memiliki banyak kesiapan. Bahkan sempat terlambat saat ikut ujian.

Ia menyabet juara pertama dalam ajang kompetisi yang digelar oleh National Science and Social Competition (NSSC) Divya Cahaya Prestasi. Ratusan guru se Indonesia pun disisihkannya.

"Alhamdulillah, pastinya senang. Saya tidak pernah menyangka bisa menjadi juara," kata Wiwin melalui pesan WA.

Guru berparas ayu yang mengajar di SMA Baithani Tuter itu mengaku, prestasi tersebut sangat tak disangkanya. Maklum, ada ratusan guru yang bersaing untuk mendapatkan hasil yang sama dengannya.

Apalagi, ia tidak memiliki kesiapan yang matang untuk bisa mengikuti kompetisi.

"Persiapan lebih memang tidak ada. Berjalan seperti biasa," imbuh perempuan yang juga berprofesi sebagai dosen ini.

Wiwin mengaku, memperoleh informasi kompetisi Sains Merdeka Indonesia 2023 tersebut, 10 Agustus 2023 lalu. Informasi itu diperolehnya dari teman kuliahnya dulu. Dasar penasaran, ia pun memilih untuk ikut berpartisipasi.

"Setelah memperoleh informasi dari teman S1 saya dulu, saya pun bergegas untuk mendaftarkan diri," jelas putri dari pasangan Kasyan dan Siti Maryam ini.

Usai mendaftar, ia pun mengaku tak melakukan persiapan khusus. Aktivitasnya, berjalan seperti biasa. Mengajar di sekolah dan di kampusnya. Ketika ada waktu luang, ia pun menyempatkan untuk baca-baca.

Hingga hari H, yakni 28 Agustus tiba. Ia pun mengikuti lomba. Lomba yang digelar dengan mengisi soal-soal itu, menjadi pengalaman tak terlupakan baginya.

Betapa tidak, ia bahkan sempat terlambat untuk mengikuti kompetisi. Maklum, olimpiade tersebut digelar pukul 16.00. Sementara, jam pulang mengajar, pukul 16.00.

Hal ini membuatnya sedikit terlambat. Sekitar 15 menit. Kondisi itu, sempat membuat hatinya kacau. Perasaan buru-buru untuk mengerjakan soal, muncul dalam benaknya.

"Lombanya secara online. Karena terlambat, jadinya ada perasaan terburu-buru saat menjawab soal. Karena tidak ada waktu untuk persiapan dulu dan langsung menjawab soal," ujar perempuan yang tinggal di Dawuhan Sengon, Kecamatan Purwodadi tersebut.

Sederet pertanyaan demi pertanyaan dijawabnya. Dua tahapan lomba dilaluinya. Dari babak penyisihan hingga masuk final.

Pelaksanaan kompetisi itu, berlangsung hingga 31 Agustus 2023. Pasca mengikuti olimpiade guru tersebut, ia pun tak terlalu memikirkan hasilnya. Karena juga tak terlalu berharap untuk menjadi juara.

Hingga pengumuman di bulan September 2023 tiba. Ternyata, ada namanya yang masuk daftar juara. Yang lebih menggembirakan lagi, ia menjadi juara pertama.

Hal inilah yang membuatnya sangat bahagia. Karena baru pertama ikut olimpiade kimia jenjang guru, langsung mendapatkan juara. Apalagi, tidak punya persiapan belajar yang maksimal.

"Rasa tidak percaya diri, memang sempat menyelimuti. Karena itu, saya tak menyangka bisa mendapatkan prestasi ini," aku perempuan kelahiran Pasuruan 18 Agustus 1996 tersebut.

Memang, untuk kompetisi guru, ia baru pertama kali ikut. Namun, saat masih SMA kelas dua, ia pernah ikut Olimpiade Sains Nasional bidang Kimia. Saat itu, ia berhasil menyabet juara 3.

"Dulu waktu sekolah, memang pernah ikut olimpiade sains nasional. Tapi baru bisa meraih juara ketiga," kisahnya. (emil)





Tim Forikan Kabupaten Pasuruan berpose bersama Ketua Forikan Jawa Timur.

## Forikan Kabupaten Pasuruan Raih Penghargaan Teraktif Kampanyekan Gemarikan

Pemerintah Kabupaten Pasuruan mengucapkan selamat Forikan (Forum Peningkatan Konsumsi Ikan) yang telah menerima penghargaan dari Forikan Provinsi Jawa Timur.

Penghargaan kali ini tak lain lantaran Forikan Kabupaten Pasuruan dinilai sangat aktif dalam mengkampanyekan Gemarikan (Gerakan Memasyarakatkan Makan Ikan) ke semua lapisan masyarakat agar anak-anak di Kabupaten Pasuruan menjadi anak yang cerdas dan terhindar dari stunting.

Hal tersebut disampaikan Pj Bupati Pasuruan, Andriyanto kepada Pj Ketua Forikan Kabupaten Pasuruan, Luhur Ngudi Setyaningkrum Andriyanto, Senin (11/12/2023) kemarin.

"Selamat atas penghargaan yang diterima Forikan Kabupaten Pasuruan yang sangat aktif dalam mengkampanyekan Gemarikan di semua wilayah tanpa mengenal rasa capek," katanya.

Dengan penghargaan tersebut, Andri berpesan agar terus dapat dipertahankan. Sebab mempertahankan sebuah prestasi jauh lebih berat daripada meraih sebuah prestasi.

"Tetap pertahankan dengan inovasi yang jauh lebih baik. Insyah Allah kalau diniatkan ikhlas beribadah, maka jatuhnya berkah," ucapnya.

Seperti diketahui, penghargaan diserahkan oleh Ketua Forikan Provinsi Jawa Timur, Arumi Bachsin Elestianto Dardak kepada Pj Ketua Forikan Kabupaten Pasuruan, Luhur Ngudi Setyaningkrum Andriyanto dalam Peringatan Hari Ikan Nasional ke 10 Tingkat Provinsi Jawa Timur di Gedung Dyandra Convention Centre, Surabaya, Senin (11/12/2023).

Sementara itu, saat ditanya seputar program Gemarikan di Kabupaten Pasuruan, Ny Luhur menegaskan bahwa sinergitas program dan kegiatan kolaborasi semua pihak dalam kampanye maupun sosialisasi Gemarikan adalah upaya untuk memberikan edukasi pentingnya konsumsi ikan untuk peningkatan gizi keluarga.

"Dinas Perikanan dan Forikan Kabupaten Pasuruan terus bersinergi. Termasuk untuk memberikan kesadaran masyarakat untuk gemar mengonsumsi ikan dan turut berperan dalam



Forikan Kabupaten Pasuruan Raih Penghargaan Teraktif Kampanyekan Gemar Makan Ikan.

menurunkan angka stunting di Kabupaten Pasuruan," ungkapnya.

Ujungnya, program Gemarikan adalah peningkatan konsumsi ikan di daerah.

Kabupaten Pasuruan sendiri memiliki potensi perikanan yang cukup besar di setiap tahunnya. Sebut saja di tahun 2022 produksinya mencapai 44.041,87 ton. Terdiri atas perikanan budidaya sebesar 20.437,77 ton dan perikanan tangkap sebesar 23.423,58 ton.

Produksi perikanan Tersebut Berkontribusi Terhadap peningkatan Angka Konsumsi Ikan Kabupaten Pasuruan, dimana Pada Tahun 2022 Sebesar 56,4 Kg/Kapita/Tahun, sedangkan Tahun 2021 Sebesar 47,75 Kg/Kapita/Tahun. (emil)





▶ BPN melalui program Pendaftaran Tanah Sistematis Lengkap telah menyelesaikan 44.415 sertifikat bidang tanah yang menysasar 79 desa.

▼ BPN melakukan sosialisasi PTSL kepada Warga Desa Lebak Winongan.

# BPN Kabupaten Pasuruan Selesaikan 44.415 Sertifikat Program PTSL

Tahun ini, Badan Pertanahan Nasional (BPN) Kabupaten Pasuruan telah menyelesaikan sebanyak 44.415 sertifikat bidang tanah melalui program Pendaftaran Tanah Sistematis Lengkap (PTSL).

Puluhan ribu sertifikat tersebut sebagian besar sudah diserahkan kepada masyarakat, dan sebagian kecil masih dalam proses distribusi dan akan segera sampai di tangan warga penerima.

Kasubag TU BPN Kabupaten Pasuruan, Totok Mashudianto mengatakan, penyelesaian sertifikasi PTSL di Kabupaten Pasuruan sudah rampung di tanggal 5 Desember kemarin.

"Alhamdulillah sudah selesai di tanggal 5 desember kemarin. Sebagian besar sudah di tangan masyarakat dan sisanya masih dalam proses," kata Totok saat dihubungi via telepon, Rabu (13/12/2023).

Dijelaskannya, PTSL di tahun ini menysasar warga di 79 desa di Kabupaten Pasuruan.

Dari jumlah tersebut, 49 desa masuk kategori desa yang baru dijadikan sebagai sasaran program. Sedangkan 30 desa lainnya merupakan sisa dari pekerjaan di tahun kemarin yang kemudian dilanjutkan di tahun selanjunya alias tahun ini.

"Kalau sasarannya ya di 49 desa ditambah 30 desa yang pengerjaannya masih belum selesai di tahun kemarin dan kita selesaikan di tahun ini," ucapnya.

Lalu bagaimana dengan tahun 2024 mendatang, Totok menegaskan bahwa Kementerian Agraria dan Tata Ruang (ATR)

memberikan kuota sebanyak 30.000 sertifikat program PTSL yang akan diterbitkan.

Hanya saja, jumlah tersebut tak menutup kemungkinan akan berubah seiring adanya optimalisasi maupun revisi dari Pusat.

"Karena semua tergantung oleh pusat. Kami hanya melaksanakan apa yang telah diputuskan," pungkasnya. (emil)





# Ketua TP PKK, Luhur Ngudi Setyaningrum Andriyanto Buka Bimtek Pelaku Usaha Olahan Hasil Peternakan



- ▶ Ketua TP PKK menggelar Bimtek Usaha Olahan Hasil Peternakan.
- ▼ Ketua TP PKK Kabupaten Pasuruan dan partisipan bimtek terlihat khusyuk berdoa untuk kelancaran kegiatan.

Dinas Peternakan dan Kesehatan Hewan Kabupaten Pasuruan menggelar Bimbingan Teknis (Bimtek) pengembangan kapasitas kelembagaan petani di Kecamatan dan Desa bagi pelaku usaha olahan hasil peternakan, Rabu (13/12/2023) siang.

Bimtek ini digelar di Hotel Royal Tretes View, Prigen dan dibuka oleh Ketua Tim Penggerak PKK Kabupaten Pasuruan, Luhur Ngudi Setyaningrum Andriyanto.

Kepala Dinas Peternakan dan Kesehatan Hewan Kabupaten Pasuruan, drh Ainur Alfiah mengatakan tujuan digelarnya bimtek tak lain untuk meningkatkan nilai tambah produk peternakan. Khususnya daging, telur dan susu.

Selain itu, Bimtek bagi para pelaku usaha olahan hasil peternakan ini menjadi langkah dan strategi untuk meningkatkan skill dan ilmu pengetahuan masyarakat tentang bagaimana mengembangkan usaha yang digelutinya.

"Dengan bertambahnya pengetahuan dan keterampilan tentang pengemasan produk olahan hasil peternakan, bisa dijadikan nilai tambah sebagai produk komersial untuk menambah pendapatan keluarga," katanya.

Perihal potensi peternakan di Kabupaten Pasuruan, beberapa wilayah justru sangat produktif. Terutama di Kecamatan Tutur yang terkenal dengan produksi susu sapi perah.

Total produksi susu di Kabupaten Pasuruan mencapai 96.300 ton per tahun dan menjadi penyumbang susu terbesar di Jawa Timur.

"Karena 30 persen dari total produksi susu di Jawa Timur berasal



dari Kabupaten Pasuruan atau yang terbesar se-Jawa Timur," pungkasnya.

Begitu pula dengan produksi daging yang mencapai 26.700 ton per satu tahun, serta produksi telur sebesar 16.900 ton.

Sementara itu, Ketua TP PKK Kabupaten Pasuruan, Luhur Ngudi Setyaningrum Andriyanto berharap kepada seluruh peserta bimtek agar dapat menerapkan semua ilmu yang telah diberikan oleh para pemateri.

"Serap semua ilmu yang diberikan dari narasumber. Jadikan referensi untuk bisa mengembangkan usahanya menjadi lebih besar lagi, bahkan menjadi yang terbesar," harapnya. (emil)

# Kecamatan Grati dan BPBD Latih Relawan Cara Tangani Korban Kecelakaan di Tempat Wisata Air

Sebanyak 100 orang relawan dari wilayah Kecamatan Grati dilatih untuk dapat memberikan pertolongan bagi para wisatawan yang mengalami kecelakaan di perairan, Kamis (14/12/2023) pagi.

Sebagai lokasi, dipilihlah Danau Ranu Grati sebagai tempat pelatihan pertolongan korban di perairan.

Camat Grati, Muhamad khilmi menjelaskan ratusan peserta tersebut seluruhnya berasal dari semua wilayah di Kecamatan Grati. Khususnya di Desa Kedawung Kulon dan Desa Kedawung Wetan serta Tim Dayung yang berpangkalan di Danau Ranu.

Latihan tersebut dilaksanakan oleh Kantor Kecamatan Grati bekerja sama dengan BPBD (Badan Penanggulangan Bencana Daerah) Kabupaten Pasuruan.

Tujuannya tak lain agar para relawan memiliki bekal dan pengetahuan yang mumpuni tentang teknik pertolongan di air. Terlebih Ranu Grati sering dijujuki para wisatawan, mulai anak-anak sampai orang dewasa.

"Yang namanya kecelakaan bisa terjadi kapan saja dan di mana saja. Untuk itu, kami menggandeng BPBD untuk bisa melatih para relawan supaya mereka terlatih dan sigap dalam membantu para wisatawan,"katanya.

Pelatihan semacam ini menurut Khilmi dilaksanakan selama 4 kali dalam sebulan. Harapannya, seluruh relawan dapat mengikuti pelatihan dengan seksama. Sehingga ilmunya bisa langsung dipraktekkan di lapangan.

"Bukan hanya di Danau Ranu saja. Tapi ketika ada banjir, ilmunya bisa dipergunakan untuk membantu warga terdampak," singkatnya.

Sementara itu, Kepala Pelaksana BPBD Kabupaten Pasuruan, Sugeng Hariyadi menegaskan bahwa pelatihan pertolongan di air sangat penting untuk dilaksanakan. Sebab di satu tempat wisata diwajibkan ada guard alias penjaga ataupun relawan yang kompeten untuk memberikan pertolongan jika terjadi kecelakaan di tempat wisata air.



"Seperti pencarian pertolongan dan evakuasi korban di Danau Ranu. Ini menarik dan penting sekali untuk dilaksanakan, di tempat tempat wisata, saya kira perlu ada relawan atau tenaga yang berkompeten untuk memberikan pertolongan jika terjadi kecelakaan di tempat wisata," tegasnya.

Sugeng mengapresiasi ide Kecamatan Grati untuk memberikan pelatihan pada relawan kebencanaan di sana. Sebab di Grati merupakan salah satu wilayah yang berpotensi terdampak banjir. Seperti di Desa Kedawung Kulon dan Kedawung Wetan serta desa-desa lainnya.

"Kami mengapresiasi camat grati yang mengadakan pelatihan. Seperti di Tutur juga. Intinya kami menyambut baik siapa saja yang membutuhkan tenaga kami untuk memberikan pelatihan kepada masyarakat di tempat wisata atau rawan bencana," tutupnya. (emil)



▲ BPBD dan Kecamatan Grati lakukan latihan cara tangani kecelakaan di tempat wisata air.

◀ Tim dayung professional Danau Ranu juga turut mengikuti pelatihan yang diselenggarakan BPBD.





Pelajar MAN 1 Pasuruan kembali berjaya di ajang robotika tingkat dunia.

## Pelajar MAN 1 Pasuruan Kembali Berjaya di Ajang Robotika Dunia

Pelajar MAN 1 Pasuruan kembali berjaya di ajang robotika tingkat dunia.

Dia adalah Fachri Insan Hidayatulloh, siswa kelas X-B yang sukses meraih Juara 1 di ajang UNIKL International robot competition di Malaysia, beberapa hari lalu.

Remaja yang bercita-cita menjadi seorang pilot ini sangat percaya diri dengan robot yang ia buat. Tak ayal, ia pun menang dan mendapatkan ranking 1 di ajang yang digelar di Universitas Kuala Lumpur itu.

Saat ditemui di ruang Kepala MAN 1 Pasuruan, Kamis (14/12/2023) siang, Fachri mengaku senang lantaran bisa jadi juara di kategori line follower.

"Senang sekali karena bisa menang lagi di kancah internasional," pungkasnya.

Tak banyak yang dikatakan Fachri seputar lomba yang diikutinya. Robot yang ia rancang terbukti menjadi paling rapi dalam mendeteksi setiap garis sebagai jalur yang dilewati setiap robot yang dilombakan.

Tak hanya juara 1, Fachri dan guru pembina serta Kepala MAN 1 Pasuruan, Nasrudin juga ikut memback up di nomor grup. Sehingga Juara 2 dan Juara 3 berhasil diborong oleh MAN 1 Pasuruan.

"Yang penting bisa mengamankan tiket di semifinal. Dan syukur alhamdulillah, Juara 1, 2 dan 3 kami raih," ucap Nasrudin.

Diungkapkan Nasrudin, peserta dari MAN 1 Pasuruan sangat disegani oleh peserta lain. Terlebih di kategori Line Follower, Indonesia selalu menjadi momok bagi peserta yang lain.

"Jadi seperti kalah sebelum berperang. Karena ada banyak negara di asia, kalau sudah peserta line follower dari Indonesia, pasti ditakuti seperti kalah sebelum berperang. padahal dia

“

Saya ingin membuktikan bahwa madrasah bukan hanya harus kenal dengan teknologi. Tapi juga menguasai. Karena secara religi ya memang berbasis itu, tapi tidak harus itu saja, melainkan madrasah wajib menguasai teknologi.

”

mahasiswa, dan robot yang dipakai juga sama," terangnya.

Seperti diketahui, rentetan juara kompetisi robotika seperti menjadi sarapan pagi bagi MAN 1 Pasuruan.

Dengan semua penghargaan tersebut, Nasrudin hanya ingin membuktikan bahwa madrasah bukan hanya gudang ilmu agama. Melainkan madrasah dapat menghasilkan lulusan yang menguasai teknologi. (emil)



## TNBTS Terapkan Aturan Pembatasan Wisatawan ke Gunung Bromo

Taman Nasional Bromo Tengger Semeru (TNBTS) menerapkan pembatasan wisatawan di kawasan sekitar gunung Bromo.

Aturan ini diberlakukan, lantaran peningkatan aktivitas vulkanis Gunung Bromo yang hingga kini masih berstatus level II atau waspada.

Septi Eka Wardhani, Kabag TU TNBTS mengatakan, pembatasan hanya dilakukan untuk aktivitas pengunjung di sekitar area Gunung Bromo saja.

"Pembatasan hanya untuk aktifitas pengunjung di Gunung Bromo, sesuai dengan rekomendasi dari PVMBG," ujar Septi.

Sesuai dengan arahan dari Pusat Vulkanologi dan Mitigasi Bencana Geologi (PVMBG), wisatawan dilarang mendekati kawah Gunung Bromo sejauh minimal 1 kilometer. Apalagi menaiki tangga menuju arah kawah Gunung Bromo.

Hal ini dilakukan agar wisatawan bisa aman dari potensi erupsi. Oleh karenanya, petugas TNBTS sudah berjaga di sekitar kawasan Gunung Bromo.

"Petugas di lapangan menjaga pada jarak aman dari bahaya erupsi juga," ungkapnya melalui press konferensi, Kamis (14/12/2023).

Dengan larangan tersebut, Septi berharap para wisatawan benar-benar mau mematuhi aturan pembatasan di kawasan TNBTS. Sebab pintu masuk Bromo dari 4 arah masih tetap dibuka untuk wisatawan.

Mulai dari pintu masuk Bromo dari Tosari, Kabupaten Pasuruan, jalur Cemorolawang, Kabupaten Probolinggo, jalur Jemplang, Kabupaten Malang, hingga Jalur Ranu Pane, Lumajang. "Tempat wisata di TNBTS bukan hanya Gunung Bromo, jadi pengunjung silahkan mengunjungi kawasan TNBTS," imbuhnya.

Lebih lanjut Septi menegaskan bahwa TNBTS memberikan tips berwisata aman ke kawasan sekitar Gunung Bromo.

### 1. Jaga Jarak dengan Kawah Gunung Bromo

PVMBG memetakan potensi bencana erupsi freatik (muntahan asap panas) dan erupsi magmatik.

Erupsi ini diperkirakan bisa melontarkan material abu, lontaran batu pijar, dan gas-gas berbahaya hingga sejauh radius 1 kilometer dari pusat kawah.

### 2. Beli tiket secara resmi lewat booking tiket online

Pembelian karcis masuk yang resmi hanya bisa

dilakukan secara online melalui website <https://bookingbromo.bromotenggersemeru.org/> TNBTS tidak lagi menerima pembelian tiket secara langsung ditempat. Di website ini anda juga bisa mendapat informasi berbagai aturan, jadwal waktu kunjungan, hingga *reschedule* waktu kunjungan.

### 3. Menaati berbagai larangan tertentu untuk wisatawan di kawasan TNBTS.

TNBTS menerapkan beberapa aturan larangan untuk wisatawan, diantaranya :

- Larangan masuk untuk Ibu hamil dan batas usia antara 6-7 tahun.
- Mengambil memetik memotong tumbuhan dan atau bagian-bagiannya serta benda-benda lainnya
- Menangkap melukai dan atau membunuh satwa yang ada dalam kawasan
- Membawa binatang ke dalam maupun keluar kawasan
- Membawa minuman keras atau beralkohol
- Membawa obat-obatan terlarang seperti putau, heroin, ganja dan sejenisnya.
- Membawa alat musik dan alat bunyi-bunyian lainnya.
- Membawa alat elektronik seperti radio komunikasi (Handy Talky) radio tape dll, kecuali jam tangan
- Membawa senjata api senapan angin bahan peledak dan senjata tajam lainnya.
- Membawa alat-alat yang lazim digunakan untuk berburu seperti senjata api senapan, panah dll.
- Membawa bahan detergen dan bahan pencemaran lainnya yang membahayakan bagi lingkungan.
- Membawa berbagai jenis cat termasuk cat semprot dan jenis pewarna lainnya.
- Melakukan vandalisme perusakan fasilitas wisata dan tempel menempel pada kawasan.
- Membuang sampah dalam kawasan dan tidak membawa turun kembali sampah bawaannya.
- Membuat api unggun dan atau perapian di dalam kawasan yang dapat menimbulkan kebakaran hutan.
- Melakukan perbuatan asusila. (emil)



# Photo of This Month



Indahnya Gunung Penanggungan



Sunset di Bumi Pasuruan



Waspada Pohon Tumbang



Bumi dan Langit Puspo



Hawa Dingin



Barisan Padi





HARI BELANEGARA KE-75

# KOBARKAN BELA NEGARA UNTUK INDONESIA MAJU

19 DESEMBER 2023



**Dr. Andriyanto, SH, M.Kes**

**Pj Bupati Pasuruan**